

28 DE SEPTIEMBRE DE 2024.

DIPUTADO ISIDRO OVANDO MEDINA, DEL PARTIDO MORENA.

A FAVOR DEL DICTAMEN, RELATIVO AL PROYECTO DE DECRETO POR EL QUE SE REFORMAN Y ADICIONAN LOS ARTÍCULOS 13,16, 21, 32, 55, 73, 76, 78, 82, 89, 123 Y 129 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, EN MATERIA DE GUARDIA NACIONAL.

Con su permiso diputada presidenta, en la primera sesión ordinaria de esta Sesenta y Ocho Legislatura, hice uso de esta tribuna y así concluimos, porque es mi convicción, de que en los parlamentos se debe hablar, ese es el significado de la palabra en latín, parlare, aprovechando esta anécdota invito a los diputados de la Sesenta y Nueve Legislatura que pronto van a instalarse en este Congreso, a que debatan, a que discutan, es mi mensaje desde acá y les deseo todo el éxito del mundo, van a tener una buena coordinación los diputados de la Sesenta y Nueve Legislatura, como buena coordinación tenemos nosotros, aunque sea al final de esta Sesenta y Ocho Legislatura.

Quiero pedir a ustedes integrantes de la asamblea a que den su voto a favor a esa reforma, pero no quise dejar pasar la oportunidad de contestarle y ahora me dirijo a los medios de comunicación, a la oposición y a los intelectuales orgánicos de nuestro país y de nuestro Estado, que dicen que esta reforma significa la derrota moral de la izquierda, porque que se equivocan, nosotros no acomodamos los principios, los principios siempre van por delante, y no se nos olvida Tlatelolco, ni un largo etcétera pasando por Aguas Blancas y Acteal y Ayotzinapa, y la responsabilidad que el ejército ha tenido en esos actos oprobiosos hacia el pueblo de México, pero hoy en día vivimos la cuarta transformación y lo que no pudieron hacer los líderes de la izquierda histórica en México lo está haciendo Andrés Manuel López Obrador y sin duda lo va a consolidar Claudia Sheinbaum, porque en lugar de combatir a aquellos que estaban en contra del pueblo de México de frente, lo hicieron con estrategia y pudo haber el Presidente López Obrador enviado una

iniciativa para darle facultades al ejército mexicano de hacerla de policía, y sin embargo prefirió una estrategia más inteligente, crear la Guardia Nacional, un cuerpo de Seguridad Pública Civil, que empezó a consolidarse y ahora tiene más de 132 mil integrantes, pero en este último tramo con mucha inteligencia, lo va a adscribir a la Secretaría de la Defensa Nacional, para que sea un cuerpo que pertenezca a la disciplina militar, pero con facultades en la Constitución para combatir la delincuencia en todos sus ámbitos, desde luego, en lo que más le preocupa a la gente, al pueblo, a todos nosotros a los que tenemos hijos, hijas y que salimos todos los días con la preocupación de que regresemos con bien a la casa, lo está haciendo Andrés Manuel López Obrador, con mucha inteligencia, y por eso pido que aprobemos esta reforma desde este Congreso que pongamos nuestro granito de arena para que quede constancia que la izquierda en Chiapas, la izquierda en México, no olvida sus principios pero que también está preocupada por brindarle seguridad al pueblo de México, porque no es un problema que se haya creado este sexenio, es una herencia maldita ha dicho el presidente, que nos dejaron desde el 2006, con el espuriato de Felipe Calderón, al declarar la guerra contra el narcotráfico, y es el único sexenio después del de Calderón y el de Peña Nieto, en el que los homicidios dolosos, en tendencia han venido a la baja, dirán algunos, no es cierto, ahí están los números y hay un cierto, una cierta cantidad en miles de muertos en este sexenio, nosotros no decimos mentiras, no es que haya disminuido en número, está disminuyendo la tendencia, se está revirtiendo, porque venía a la alza, a la alza, a la alza, y a partir de este sexenio heredamos ese problema, pero está disminuyendo, y estoy seguro que con Claudia Sheinbaum se va a avanzar, cómo se avanzó en la Ciudad de México con estrategia, con inteligencia, a la violencia y a la delincuencia no se le enfrenta con un garrotazo en él, a un avispero, se le enfrenta con inteligencia y así se hizo, y falta mucho por hacer, estoy seguro que los que nos seguirán, a los que entregamos estafeta van a seguir haciendo su mejor esfuerzo. Es cuanto diputada presidenta.